



¿Revolución Juvenil?

685.628

Por Andrés Chadwick Piñera

El domingo pasado, Pablo Huneeus, tituló su columna "Revolución Juvenil".

¿A qué se refería? ¿a qué país o juventud?

Al leerla, me quedó clara su intención. El día 14 de junio Pablo había ido al aeropuerto. El camino de ida había sido muy normal, en cambio, el de vuelta lleno de inconvenientes. Entre las penumbras de las calles, él había visto a los jóvenes haciendo barricadas y fogatas.

Pablo, como buen analista social, sacó rápidamente sus conclusiones. Estaba en presencia de una revolución juvenil. Las razones para la violencia de la juventud son, a juicio del artista, muy simples y obvias. La influencia de la televisión, los flippers y el consumismo, el infinito "sistema" y la represión a cualquier forma de participación juvenil, incluso como señala Huneeus, cuando los jóvenes se reúnen a tocar guitarra en la playa o hablar de la situación.

Nunca he logrado entender la facilidad de ciertas personas para generalizar cuando se refieren a la juventud, sacando conclusiones sobre sus comportamientos como si ella fuera asimilable a un solo todo. Más inexplicable resultó cuando el método usado es la ventanilla de un auto.

Si lo que Pablo Huneeus nos quería decir es que el martes 14, había jóvenes que actuaron en forma violenta, no está descubriendo nada nuevo. No es primera vez, ni será la última. Ha pasado siempre, exista o no televisión, se juegue a las cartas o flippers, con deshastecimiento o consumismo, en gobiernos civiles o militares.

¡Por favor, no nos confundamos! En Chile, quienes estamos dentro del mundo juvenil, sabemos muy bien que los jóvenes que han recurrido a la violencia constituyen una infinta minoría.

Por lo contrario, y sin caer en el error de las generalizaciones, lo que hoy veo claro es que la mayoría de los sectores juveniles, están o no a favor del Gobierno, sean conformistas o críticos del "sistema", vean o no televisión, quieren buscar la solución a sus problemas o inquietudes por una vía pacífica, a través de un diálogo sereno y ponderado, dejando de lado las pasiones y la violencia, donde puedan ser escuchados y al mismo tiempo escuchar.

Lástima que Pablo haya inspirado su columna a la vuelta del aeropuerto. Es mejor que converse con los jóvenes para sacar sus conclusiones. Sospecho que a Pablo, algo le sigue pasando.

Alumnos molícos. Sto. 26-VI-1983. P.S.

¿Revolución juvenil? [artículo] Andrés Chadwick.

Libros y documentos

AUTORÍA

Chadwick, Andrés, 1956-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¿Revolución juvenil? [artículo] Andrés Chadwick. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)